

とまちやん通信

角ともこ県議会レポート

2011.8 August vol. 18



民主県民クラブでがんばります。

● 防災教育が
しっかりと繰り
返し行われてい
た地域では、今
回の震災における児童生徒の被
災は少なかった

● 住民の防災意識の醸成が必
要だが、十分に県民の意識を
深めるためにどのように取り

● 住民自身が学び考える、住
民が主体となった避難訓練が
必要だが、いかがお考えか。
知事 地域防災計画を見直す中
で避難訓練の充実に努めたい。

● 学校における防災訓練はどう
いうふうに実施しているのか。
教育長 小中学校高校で火災や
地震あるいは風水害、松江市内の
学校では原子力防災も含めた想
定で防災訓練を行っている。大半
の学校が年に2回ないし3回実
施し、2回の学校が4割、3回の学
校が全体の5割という状況。

● 住民の防災意識の醸成が必
要だが、十分に県民の意識を
深めるためにどのように取り
組まれているのか。
知事 自主防災組織の組織率
が高まることが大事で、それに
向け市町村へ必要な支援を行
う。その自主防災組織などを活
用し、リーダー養成研修会や防
災訓練の場に出向く出前講座、
広報など各種防災啓発事業を
さらに強化していく。

● 公契約条例を考える
しまね自治研集会で議論
の低下と入札価格の
低下へと悪循環を招
いており、これを規
制するものとして、
公契約条例の制定が
求められています。



パネリスト(左から矢倉会長、松浦市長、角)

● 防災教育が
しっかりと繰り
返し行われてい
た地域では、今
回の震災における児童生徒の被
災は少なかった
れたことが守られているのか
立ち入り調査できなければわ
からないと思い、条例制定を求
めたことを述べました。

● 公契約とは、国や県市町村の
事業(工事、サービスの提供、物
の購入)を民間企業などに委託
する際に結ぶ契約を言います。
国や自治体では厳しい財政の
下、行政改革や規制緩和により
低価格契約が増え、民間企業で
は利益の減少を、賃金を抑える
ことや非正規雇用に変えること
で補い、働く人にしわ寄せがき
ています。それがさらなる賃金
が多くの事業所で取られまし
たが、入札や契約の時に約束さ
れたことを発表されました。

一方、松浦市長は総合評価制
度や低入札価格調査などによっ

防災対策など 安心の地域づくり

2期目の議員活動が始まりました。議会では、議会運営委員会、建設環境委員会、地方分権・行財政改革委員会の委員となりました。また、会派は、新規議員を加え9人となつた民主県民クラブで引き続き活動します。

今日は、7月8日に閉会した6月定期議会と2期目に入つてからの活動について報告します。

● 住民主体の防災

今議会では、東日本大震災を受けて防災関連の質問が集中しました。そこで私は、防災訓練と防災教育に絞って質問しました。

● 住民自身が学び考える、住民が主体となった避難訓練が必要だが、いかがお考えか。
知事 地域防災計画を見直す中で避難訓練の充実に努めたい。

● 学校における防災訓練はどういうふうに実施しているのか。
教育長 小中学校高校で火災や地震あるいは風水害、松江市内の学校では原子力防災も含めた想定で防災訓練を行っている。大半の学校が年に2回ないし3回実施し、2回の学校が4割、3回の学校が全体の5割という状況。

● 住民の防災意識の醸成が必要だが、十分に県民の意識を深めるためにどのように取り組まれているのか。
知事 自主防災組織の組織率が高まることが大事で、それに向け市町村へ必要な支援を行う。その自主防災組織などを活用し、リーダー養成研修会や防災訓練の場に出向く出前講座、広報など各種防災啓発事業をさらに強化していく。

● 地域医療の再生に向けて看護師確保にさらに努めて行く考えを聞く。
● 県外の看護学校からUターン向けの修学資金、あるいは助産師向けの修学資金を供与する制度も昨年度から新設された。この制度も年内に各学校に周知し、地域の実情を考慮した効果的な防災教育が進むよう取り組んでいく。

● 看護師確保で地域医療の充実を
● 保育サービスの充実を
● 待機児童対策として県内の施設整備の状況と今後の動向、そして県の対応について聞く。
● 保育サービスの充実を
● 待機児童対策として県内の施設整備の状況と今後の動向、そして県の対応について聞く。

● 保育サービスの充実を
● 待機児童対策として県内の施設整備の状況と今後の動向、そして県の対応について聞く。
● 保育サービスの充実を
● 待機児童対策として県内の施設整備の状況と今後の動向、そして県の対応について聞く。

の対処の仕方を伝える取り組みを、国府小学校では、浜田沖地図の資料を用いて児童生徒に伝える取り組みをしている。今後、こうした取り組みを県内の各学校に周知し、地域の実情を考慮した効果的な防災教育が進むよう取り組んでいく。

引き続き、看護職員全体の総数の拡大、あるいは勤務環境の改善に向けた施策に全力を挙げて取り組んでいきたい。

昨年10月では、全体で227人の待機児童があり、うち松江市179、大田市13、雲南市13となっているが、地域の状況に合わせ施設整備を支援していく必要があるとされている。

2年間で760人定員を増加した。これは、都市化が進み、核家族化が進んでいる地域で保育児童が増えていて、今後もその状況を見ながら対応をしていく必要がある。

松江市が615人、浜田市が45人、出雲市が100人で、

2年間で760人定員を増加した。これは、都市化が進み、核家族化が進んでいる地域で保育児童が増えていて、今後もその状況を見ながら対応をしていく必要がある。

松江市が615人、浜田市が45人、出雲市が100人で、

